
COMITATO PROVINCIALE F.I.S.E. TRENTINO
* * *

Verbale Comitato d.d. 23.06.2022
* * *

A seguito di convocazione inviata a tutti i componenti, il giorno giovedì  23 giugno 2022
alle ore 20.30 presso il ristorante Tentazioni in Via Stella di Man si è riunito il Comitato
FISE Trentino per discutere il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione Verbale precedente d.d. 17.05.2022
2. Progetto partecipazione/collaborazione Ente Promotore Feste Vigiliane di Trento
3. Prima Variazione Bilancio Preventivo 2022
4. Dipartimento Reining (Camponato Regionale ARTA, coppa regioni, camp.avv.)
5. Concorsi c/o Amici del Cavallo a Castelnuovo
6. Ponyadi
7. Dipartimento Endurance (Contributo Gara Val Di Non, Pony day, ecc.)
8. Varie ed eventuali

* * *
Alle ore 20.30 sono presenti:
 il Presidente Martino Bridi
 i Consiglieri: Giovanna Bezzi (in diretta streaming), Loredana Ducati, Massimo Caumo

(in diretta streaming), Maurizio Ferrarol, Luca Zeni (in diretta streaming), Luca Chemolli
(in diretta streming) e Romano Niccolini

 il Revisore dei Conti Roberto Romanese (in diretta streaming)
Assenti giustificati: Ernesta Frigo, Giorgia di Renzo, Vittorio Cavalieri
Assenti ingiustificati:-

* * *
1. Approvazione verbale riunione del 17 maggio 2022

Il Presidente da lettura del verbale della seduta del consiglio del 17 maggio 2022.
Non essendoci controindicazioni da parte di nessun Consigliere, si procede all'appro-
vazione del verbale.
Il Consiglio approva all'unanimità.

* * *
2. Progetto partecipazione/collaborazione Ente Promotore Feste Vigiliane di Trento

Il  Presidente comunica che, a valle della richiesta da parte degli  uffici  centrali  d.d.
18.05.2022  e  non  essendo  pervenute  altre  proposte,  ha  presentato,  in  data
12/06/2022  domanda  di  un  contributo  straordinario  al  Consiglio  Federale  per  la
partecipazione di due nostri circoli affilati con propri cavalieri al Corteo Storico delle
Feste Vigiliane.
Il  Progetto,  non  propriamente  legato  allo  sviluppo  delle  attività  sportive,  è  stato
indirizzato a creare una sinergia di intenti con l'ente di promozione turistico, culturale e
sportivo  della  città  di  Trento,  capoluogo  della  nostra  provincia,  partecipando
direttamente  all'evento  delle  Feste  Vigiliane,  evento  che  attrae,  nelle  settimane
antecedenti la festa patronale del capoluogo del 26 giugno, non solo numerosi turisti,
ma molti cittadini provenienti dalle valli limitrofe.
Ad  oggi  nella  nostra  provincia,  a  valle  di  un  numero  di  cavalli  iscritti  nei  registri
dell'Azienda Veterinaria Locale pari ad oltre 5.000 esemplari, risultano iscritti ai ruoli
federali delle varie federazioni (la nostra, la Fite-Trek-Ante oltre a quelli degli enti di
promozione sportiva) e che quindi che svolgono attività sportiva o ludico addestrativa
a vario titolo circa 400 cavalli, di cui quasi 300 solo con la FISE.
Si stima che tra la Provincie Autonome di Trento e Bolzano siano presenti sul territorio



oltre 10.000 cavalli  utilizzati  a vario fine nel  mondo dell'equitazione che vanno dal
semplice turismo equestre alle gare in ippodromo a Merano riservate ai soli cavalli di
razza  haflinger,  quindi  un  potenziale  bacino  di  utenza  notevolmente  superiore  ai
numeri attuali, anche se va detto che negli ultimi due anni il numero di tesserati del
Comitato sono aumentati oltre ogni aspettativa passando dai 900 del 2019 agli oltre
1.500 del 2021, con previsioni di un ulteriore crescita nel corrente anno.
Nelle  nostre  valli  sono  presenti  infatti  numerosi  centri  equestri,  che  svolgono
essenzialmente equitazione di campagna ed attività ludiche partecipando ad eventi
organizzati  da  enti  di  promozione,  ma che con una giusta  promozione potrebbero
entrare nel mondo della federazione.
Negli ultimi due anni la promozione sul territorio ha fatto si che il numero dei circoli
affiliati sia quasi raddoppiati anche se i centri legati al mondo delle discipline olimpiche
sono  rimasti  invariati,  mentre  si  stanno  avvicinando  alla  federazione  un  numero
sempre maggiore di centri legati appunto all'equitazione di campagna ed al mondo
dell'equitazione americana, alcuni che negli anni si erano allontanati dalla federazione
per affiliarsi alla Fite Trek o all'ASI, ma che ora ci stanno ricontattando avendo visto
nella federazione un punto fermo che da maggiori garanzie e servizi rispetto agli altri
enti, soprattutto in termini di qualità e appeal.
In quest'ottica la volontà di partecipare all'evento denominato "39° Feste Vigliane Città
di Trento", deve essere visto come un punto di partenza per far conoscere il marchio
della federazione legandolo non solo al mondo delle discipline olimpiche, ma a tutte le
discipline equestri, anche quelle minori, dall'equitazione di campagna all'endurance,
dagli attacchi agli eventi storici.
Per questo si è previsto di partecipare con un rappresentativa di tecnici di equitazione
di  campagna  e  loro  assistenti  (circa  10/12  persone)  alle  varie  attività  che  si
svolgeranno durante le Feste Vigiliane della città di Trento, il tutto culminato con la
partecipazione al Corteo Storico della 39^edizione delle feste patronali che si è tenuto
il giorno venerdì 17 giugno.
In tale corteo, moltissimi personaggi in costume storico hanno dato vita al tradizionale
e attesissimo corteo che sfila per le vie del centro del capoluogo, fino a raggiungere
piazza  Fiera,  la  piazza  dove  ha  sede  il  vescovato  e  dove  nel  periodo  invernale
vengono organizzati i famosi mercatini di Natale di Trento.
Il corteo partirà dall’antico Castello del Buonconsiglio che sovrsta la città, passerà per
le vie del centro storico e imboccherà poi via Belenzani la via principale che porta alla
piazza  del  Duomo  di  Trento  dove  ha  vatuto  luogo  la  cerimonia  di  apertura  con
l’alzabandiera sulla Torre Civica, per poi riprendere transitando lungo via Garibaldi, la
stretta di San Vigilio e via Mazzini per concludersi appunto nell’arena di Piazza Fiera.
Nell’ottica di riportare in città gli antichi affreschi della Torre dell’Aquila, è stato scelto,
in  accordo  con  la  direzione  artistica  della  manifestazione  di  dedicare  una  parte
importante del Corteo Storico al mondo dei cavalieri e della caccia: sono stati quindi
presenti falconieri con i rapaci, cacciatori con i cani e appunto alcuni cavalieri a cavallo
con costumi e bardature d'epoca,  rappresentati  in questa edizione da tecnici  della
nostra  Federazione,  tecnici  dei  circoli  Centro  Equitazione  Andalo  A.s.d.  e  Horses'
Nunatak As.d., centri entrambi affiliati come equitazione di campagna.
La partecipazione al  corteo ed alle feste Vigiliane permette di  dare una visibilità a
livello locale dell'attività del Comitato e dei circoli affiliati e delle loro attività utilizzando
i canali di promozione che l'evento mette a disposizione veicolando il marchio della
federazione e le attività del Comitato Trentino al di fuori dei soliti canali.



Il Consiglio Federale ha concesso con nota del Presidente Federale Marco Di Paola
d.d. 20/06/2022 prot. N. 03274 un contributo straordinario per detta iniziativa pari ad
Euro 3.000,00.-
Considerando l'impegno profuso dai due circoli, il  Consiglio propone di riassegnare
agli stessi il contributo straordinario federale assegnando ad ognuno un contributo pari
ad  Euro  1.500,00.-  a  parziale  copertura  dei  costi  sostenuti  per  rappresentare  il
Comitato all'Evento delle Feste Vigiliane.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di Spesa Nr. 11/2022 d.d. 23.06.2022.

* * *
3. Prima Variazione Bilancio Preventivo 2022

Il  Presidente illustra nel dettaglio la Prima Variazione al Piano di Spesa per l'anno
2022, redatta come da richiesta della sede centrale.
In particolare la variazione recepesce le maggiori entrate, in parte già registrate ed in
parte previste per la maggiore attività formativa messa in atto dal Comitato, di questo
primo periodo dell'anno come di seguito brevemente riepilogate:
 Contributo  intrafederale  straordinario  concesso  dalla  Federazione  con  nota  d.d.

20.06.2022 prot. n. 03274 (Vedi Allegato n. 01) pari a 3.000,00.- Euro.
 Maggiori entrate previste nel capitolo “2.03.01 – Quote degli associati – CEA.011 –

Quote iscrizione a corsi” in funzione dei maggiori  introiti  derivanti  dal numero di
iscritti all'Unità Didattica n. 1 oltre ai corsi/stage di aggiornamento/reintegro previsti
per un maggior gettito stimato pari a 5.000,00.- Euro.

Dette maggiori entrate sono state redistribuite sui vari capitoli del bilancio di previsioni
in funzione delle attività già messe in atto dal Comitato come descritto nella relazione
del Presidente (vedi Allegato n. 02), nella relazione del revisore dei conti dott. Roberto
Romanese (vedi Allegato n. 03) e dal prospetto riepilogativo delle variazioni apportate
(vedi Allegato n. 04).
Il Consiglio all'unanimità approva la delibera di approvazione della Prima Variazione al
Piano di Spesa 2022 n. 12/2022 d.d. 23.06.2022.

* * *
4. Dipartimento Reining (Camponato Regionale ARTA, coppa regioni, camp.avv.)

Il  Consigliere  Ferrarol  chiede  di  formalizzare  una  richiesta  in  federazione  per
l'effettuazione di una sessione di esame sia per privatisti che per equiparazione titoli di
altre  federazioni  per  tecnici  di  monta  americana/reining  in  quanto  sono  pervenute
numerose  richieste  da  parte  di  circoli  attualmente  affiliati  in  Provincia  ad  altre
federazioni e/o enti di promozione sportiva che vorrebbero con il 2023 ri-entrare nel
mondo della F.I.S.E. ma che avendo al loro interno solo tecnici con qualifiche degli enti
di  provenienza  non  avrebbero  attualmente  i  requisiti  per  l'affiliazione:  si  propone
pertanto  di  richiedere  alla  Consiglio  Federale di  fissare  una sessione di  esame in
regione per la fine dell'anno.
Il Consigliere Ferrarol, vista la notevole presenza di nostri tesserati alle prime 3 tappe
tappe del campionato regionale reining organizzato dall'Associazione A.R.T.A. presso
l'ALPS Coliseum di Egna (Bz),  propone di  riconoscere alla stessa un contributo di
Euro  1.500,00.-  (500,00.-  Euro  a  tappa)  a  parziale  copertura  dei  costi  di
organizzazione.
Il  Consigliere Ferrarol,  dopo confronto con il  dipartimento reining del Comitato Alto
Adige, conferma che quest'anno si riuscirà a partecipare con una squadra alla Coppa
delle Regioni di Reining che si terrà ai primi di agosto a Cremona: il costo a carico dei
due comitati sarà pari al costo di iscrizione della squadra pari ad Euro 400,00; inoltre
si  propone  di  riconoscere  un  contributo  di  Euro  100,00.-  ad  ogni  membro  della
squadra quale parziale rimborso dei costi di trasferta. Il Costo complessivo a carico dei
due  comitati  risulta  pertanto  pari  ad  indicativi  Euro  1.200,00.-  (Euro  400,00  per



iscrizione squadra ed Euro 800,00.- quali contributi di trasferta ai binomi selezionati,
da suddividere i parti uguali tra i due Comitati.
Per ultimo il Consigliere Ferrarol comunica che, unitamente ai circoli che seguono la
disciplina  del  reining  sul  territorio,  si  stanno  programmando  n.  2  tappe  per  il
campionato Provinciale di Avviamento al reining in sede ancora da definire: si propone
di riconoscere un contributo ai comitati organizzatori pari ad Euro 750,00.- a tappa a
parziale copertura dei costi di organizzazione degli eventi.
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di Spesa Nr. 13/2022 d.d. 23.06.2022.

* * *
5. Concorsi c/o Amici del Cavallo a Castelnuovo

Il  Presidente  comunica  che  l'Associazione  Amici  del  Cavallo  A.s.d.  ha  inoltrato  in
comnitato una nota in merito ai concorsi da loro messi in programma a partire dalla
fine di agosto (dal 26 al 28 agosto la Finale Regionale del Progetto Sport valida per
qualificazione a Cattolica e Tappa Brenner Tour e dal 10 all'11 settembre il Campionato
Regionale  di  Dressage),  con  la  quale  si  esprime  preoccupazione  per  il  notevole
aumento  dei  costi  di  organizzazione  degli  stessi.  In  particolare  da  un’analisi 
preventiva delle spese da affrontare, è emerso che il noleggio dei box, rispetto allo
scorso  anno,  è  aumentato  del  20%  di  cui  hainviato  per  conoscenza  copia  del
preventivo della ditta Rinconoleggi (Vedi Allegato n. 05).
Visti i costi di gestione dei due eventi e tenuto conto che l'A.s.d. Amici del Cavallo è di
fatto un’Associazione che quotidianamente si basa sulla disponibilità dei volontari che
ne fanno parte, la spesa risulta troppo elevata nonché rischiosa per la stessa, poiché
le iscrizioni alle gare non garantiscono la copertura della spesa suddetta.
L'Associazione  chiede  pertanto  al  nostro  Comitato  e  in  parte  anche  al  Comitato
F.I.S.E. Alto Adige (i due concorsi  sono di interesse regionale), un contributo per il
noleggio dei box, in modo tale da riuscire a coprire le spese per organizzare i due
eventi, riservandosi in caso di diniego ad annullare le due manifestazioni.
Il  Presidente  fa  presente  che  sarebbe  non  solo  un  peccato  perdere  gli  unici  due
concorsi di discipline olimpiche che si svolgono sul territorio ma anche un danno di
mmagine notevole nei confronti dei nostri tesserati: chiede a tutti di attivarsi per quanto
possibile per valutare la situazione e in prima persona verificherà la disponbilità del
Comitato Alto  Adige a concorrere almeno in  parte  alle  spese oltre a cercare degli
ulteriori  sponsor/contributi  per  la  manifestazione.  Si  rimanda  pertanto  al  prossimo
consiglio la definizione dell'eventuale contributo assegnabile alla manifestazioni.
Il Consiglio all'unanimità approva.

* * *
6. Ponyadi

Il  Presidente  comunica  che  entro  la  fine  del  mese  di  luglio  dovranno  essere
perfezionate le iscrizione alle ponyadi 2022 che si terranno anche quest'anno presso
L'Arezzo Equestrian Center ai primi di settembre come da programma allegato (Vedi
Allegato n.06).
Il Presidente prega i consiglieri e referenti di disciplina di attivarsi velocemente per le
scelte del caso e per comunicare i nominativi ritenuti idonei per partecipare a detta
manifestazione che dovranno essere approvati dal comitato in una seduta da tenersi
entro la fine del corrente mese.
Il Presidente comunica comunque che, ad oggi, l'organizzazione della trasferta, deve
ancora essere tutta organizzata ed i tempi per organizzare il trasporto, l'ordine delle
divise, ecc. risultano strettissimi ed inoltre al momento è difficile prevedere un impegno
di spesa preciso per le iscrizioni e per il trasporto dei pony.
Il Presidente comunque si attiverà per richiedere la predisposizione delle divise per
partecipare  all'evento  (magliette,  felpe  e  cappellini  con  il  logo  del  comitato),  che
provvederà  a  richiedere  a  ditte  locali  che già  in  passato  hanno fornito  il  vestiario



personalizzato per tali eventi (Andreatta Premiazioni S.r.l., Double A, La Selleria, ecc.)
per un impegno di spesa indicativo di circa 2.000,00.- Euro.
Per accompagnare i ragazzi oltre ai referenti di disciplina Sonia Marai per il settore
club e Federica Fasanelli per la parte discipline olimpiche dovranno essere individuati
almeno altri 2 tecnici per accompagnare i ragazzi.
Per  tale  trasferta  si  prevede in  linea di  massima il  seguente impegno di  spesa di
massima a carico del Comitato di Euro 7.500,00.- così ripartito:
 Euro 1.500,00.- per le quote di iscrizione e scuderizzazione pony
 Euro 2.500,00.- quali oneri per il trasporto dei pony
 Euro 1.500,00.- quale quota forfettaria per diaria e rimborso spese per i tecnici indi-

viduati per accompagnare gli allievi
 Euro 2.000,00 per l'acquisto delle divise
Il Consiglio all'unanimità approva la Delibera di Spesa Nr. 14/2022 d.d. 23.06.2022.

* * *
7. Dipartimento Endurance (Contributo Gara Vald Di Non, Pony day, ecc.)

Il  Presidente  comunica  che  è  l'A.s.d.  New  West  ha  confermato  l'intenzone  di
organizzare una manifestazione di endurance regionale in date 30/31 luglio come da
programma allegato (Vedi Allegato n. 07), gara che sarà valida anche come Tappa del
Trofeo Endurance Triveneto Alpe Adria 2022.
In quanto di competenza del Comitato sono stati nominati il presidente di giuria Dabide
Gobbo ed il presidente della commissione veterianaria dott. Paolo Lanzi, le cui diarie
ed i rimborsi spese, come da regolamento endurance in vigore, saranno a carico del
Comitato, per una spesa stimata di circa 1.000,00.- Euro.
Il  Presidente  comunica  che  l'Associazione  ha  chiesto  un  contributo  per
l'organizzazione dell'evento a parziale copertura delle spese da sostenere.
Il Presidente, oltre ai rimborsi dovuti da regolamento per il presidente di giuria e per il
presidente della Commissione veterinaria, propone di riconoscere un contributo come
per  altri  eventi  pari  ad  Euro  500,00.-  a  giornata  a  parziale  copertura  dei  costi  di
organizzazione  (segreteria  ufficiale  concorso,  ambulanza,  box,  ecc.),  oltre  alla
fornitura di coccarde con il logo del cmitato da dare ai partecipanti.
Il  Presidente  comunica  inoltre  che  l'associazione  Horses'  Nunatak  A.s.d.  ha
comunicato che ha intenzione di organizzare in data 6 agoto 2022 presso il centro
ippico  Vigolana,  di  cui  ha  preso  la  gestione  a  partire  da  inizio  giugno,  una
manifestazione intersociale endurance pony, anche in previsione di riportare anche
quest'anno una/due squadre pony alle ponyadi.
Il consiglio propone di riconoscere per tale evento un contributo come per i pony day
pari ad Euro 300,00.-.
Il Consiglio all'unanimità approva le Delibere di Spesa Nr. 15-16/2022 d.d. 23.06.2022.

* * *
8. Varie ed eventuali

 Criteri per partecipazione rappresentative comitato
Il  Presidente comunica che a valle dei Campionati  Regionali  di  Salto Ostacoli  è
sorta  una  piccola  diatriba  in  merito  ai  criteri  di  selezione  dei  tesserati  per
partecipare nelle rappresentative del Comitato ai vari eventi federali quali Piazza di
Siena, Fiera Verona, ecc. in quanto alcuni ritenevano ancora valide vecchi criteri
stabiliti  da  precedenti  Consigli  che  prevedevano  l'obbligo  di  partecipazione  dei
tesserati ai campionati regionali. Il Presidente ricorda che in merito alla selezioni per
gli eventi federali, dal suo insediamento, ha sempre mostrato contrarietà ad imporre
la  partecipazione  ad  un  evento  particolare,  siano  questi  anche  i  campionati
regionali, come vincolo per poter essere selezionati per la partecipazione agli eventi
federali e ricorda che ad inizio mandato avev chiesto una riunione di tutti i referenti
delle discipline olimpiche per la definizione di nuovi criteri.



In detta riunione, tenutasi  il  18 febbraio 2020,  presenti  oltre al  Presidente tutti  i
consigilieri  di  riferimento  del  precedente  mandato  (Caumo  Massimo,  Cavallaro
Alessandro, Cavalieri Vittorio, Ducati Loredana e, via telefono, Ferrari Loredana),
erano stati individuati all'unanimità i seguenti criteri di selezione:
"Criteri selezione: per la partecipazione alla Coppa delle Regioni che si svolgerà a
Roma e al Gran Premio delle Regioni di Fieracavalli sia individuale che a squadre:
1. Roma: minimo 3 concorsi tipo A***** con categorie minimo c130/135,
2.  Verona:  minimo  8  concorsi  tipo  A*****di  cui  2  indoor,  con  partecipazione  a
categorie minimo c130/135” senza citare in alcun modo i Campionati Regionali di
Salto Ostacoli.
Tali  criteri,  validi  quindi  a  partire  dal  2020,  sono stati  poi  ratificati  dal  Consiglio
Provincile in data 03.03.2020 (punto 3 ordine del giorno ed allegato n. 09).
Tali criteri poi sono stati superati nell'anno 2021 e 2022 con l'incarico all'IStruttore
Federale Giorgio Masiero a cui  sono stati  dati  maggiori  poteri  discrezionali  e di
valutazione degli allievi al fine di promuovere una maggiore loro partecipazione agli
eventi federali: sta di fatto che grazie a questa scelta negli ultimi due anni abbiamo
iscritto  una squadra alle  ultime due coppe Under 21 di  Fiera Verona (2020 poi
annullata  e  2021  con  un  ottimo  risultato  finale  con  una  medaglia  di  bronzo
individuale), una squadra al Talent Show di Arezzo con un terzo posto finale, dopo
anni di totale assenza del nostro comitato a certi eventi.
Anche nel 2022 infatti non sono stati indicati dei criteri per poter partecipare alla
Coppa  del  Presidente  di  Piazza  di  Siena,  ma  con  l'Istruttore  Giorgio  Masiero
abbiamo visto la possibilità di partecipare e ne è stata colta l'occasione.
Per concludere il Presidente conferma pertanto che tutti i vecchi criteri stabiliti da
precedenti  Consigli  antecedenti  ai  criteri  stabiliti  il  18.02.2020,  poi  comunque
modificati, devono ritenenrsi non più vigenti.
Chiede pertanto ai referenti delle discipline olimpiche che se per il 2023 intendono
modificare  i  criteri  di  selezione,  attualmente  demandati  alle  scelte  dell'istruttore
Federale Giorgio Masiero, previa ratifica delle sue proposte da parte del Comitato,
questi devono essere al più stabiliti e ratificati nel primo consiglio del 2023.
Il Consiglio approva all'unanimità.

 Unità Didattica n. 2
Il Presidente comunica che l'Unità Didattica n. 2 per Istruttore di Base programmata
in Alto Adige per il mese di luglio è stata annullata causa carenza di iscritti.
Viste le richieste locali, il Presidente comunica che è intenzione, previo consenso
del  Comitato  Alto  Adige,  proporre  la  sua  organizzazione  in  loco  nei  mesi  di
settembre/ottobre. A breve sarà emesso un avviso per la sua organizzazione per
verificarne l'interesse ed un numero adeguato di iscritti (minimo 15 iscritti) come da
bozza di programma allegato (Vedi Allegato n. 08).
Il Consiglio approva all'unanimità.

 Andamento dati tesseramento
Il  Presidente comunica il  buon andamento dei  dati  del  tesseramento  per  l'anno
2022 che vede alla data odierna un'ulteriore crescita sia del numero dei tesserati
che hanno già superato i  1.100 e del  numero di  cavalli  iscritti  al  repertorio che
hanno già raggiunto il numero di cavalli del 2021.

* * *
Essendo terminato l'esame dei punti all'ordine del giorno e non chiedendo nessuno altro la
parola si chiude la seduta del Consiglio alle ore 23.00.

* * *
firmato firmato

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO
Martino Bridi Giovanna Bezzi


